



Mit einem Schritt in der großen weiten Welt

Jeder hat sie vermutlich schon einmal in der Hand gehabt, ohne zu wissen, woher sie stammen: Die bekanntesten Produkte der Mühlbauer AG sind innovativ, entsprechen höchsten Sicherheitsanforderungen, tragen jede Menge Technologie in sich und sind dabei nicht größer als ein Fingernagel. Chips, die man auf EC-Karten, auf Personalausweisen, Zugangskarten und vielem mehr findet, werden vom Rodinger Unternehmen produziert.

■ Haussprache: Englisch

Jede Menge
Technologie auf
der Fläche eines
Fingernagels

Mühlbauer ist in jedem Land auf dieser Welt tätig und hat dabei insgesamt 30 Niederlassungen. Allein am Hauptsitz in Roding sind 20 Nationen beschäftigt. Pro Woche kommen im Schnitt 14 unterschiedliche Nationen vorbei. Wer hier arbeiten will, muss einen Sinn für das Internationale haben. Die Haussprache – wen wundert's – ist Englisch. Technologien und Innovationen werden weltweit erzeugt, aber alles trifft sich früher oder später in Roding.

Wer ins Firmengebäude kommt, tritt in eine ganz andere Welt ein. Bei Mühlbauer gibt es einen eigenen Verhaltenskodex, eine andere Kultur, ja eine eigene Mentalität. Mit nur einem Schritt ist man in der großen weiten Welt angekommen. „Wir haben nur eines, das uns interessiert: Das ist die Welt“, sagt Firmengründer Josef Mühlbauer. Diese Kultur hat sich das Unternehmen im Laufe

der Zeit selbst gegeben. Etwa 70 Prozent der Beschäftigten stammen aus der eigenen Ausbildung und finden sich heute auch in den Führungspositionen wieder. Um die Mitarbeiter auf dem Weg dahin zu unterstützen, wurde eigens eine interne Trainingsakademie ins Leben gerufen. Die Mühlbauer Academy bietet allen Mitarbeitern die Möglichkeit, sich beispielsweise durch Sprachkurse oder fachspezifische Kurse weiterzubilden.

Über die Jahre gewachsenes Know-how

1981 startete Josef Mühlbauer mit nur einer Maschine und hat daraus in mittlerweile über 30 Jahren einen weltweit agierenden Konzern geschaffen. Heute ist das Unternehmen als unabhängiger Partner bereits in mehr als 300 ID-Projekten involviert und unterstützt zahlreiche Regierungen und Behörden auf der ganzen Welt bei der Einfüh-

Mühlbauer Holding AG & Co. KGaA

Josef-Mühlbauer-Platz 1
93426 Roding



Telefon: +49 (0)9461 / 952 0
Fax: +49 (0)9461 / 952 1101
Mail: info@muehlbauer.de
Web: www.muehlbauer.de



rung innovativer ID-Dokumente. Die komplette Bandbreite an Hard- und Softwaresystemen wird im eigenen Haus entwickelt und hergestellt. Dabei profitiert der Kunde von dem über die Jahre gewachsenen Technologie- und Markt-Know-how des Lösungsanbieters zur Erfassung personenbezogener, auch biometrischer Daten, der Herstellung und Personalisierung von individuellen ID-Dokumenten wie ID-Karten und ePassports bis hin zu vollautomatischen Zugangskontrollen. Dafür besitzt das Unternehmen alle weltweit nur erdenklichen Sicherheitszertifizierungen.



Hotel, Fitnessstudio und soziales Engagement

Im Herzen ist Josef Mühlbauer noch immer ein Rodinger. Aber seine große internationale Erfahrung gibt er an seine Heimatstadt weiter. So eröffnete er beispielsweise 2008 das City Hotel in Roding – ein Vier-Sterne-Superior-Haus, das mit hervorragenden Bewertungen zu den besten Deutschlands gehört. Internationale Gäste der Firma Mühlbauer schätzen diese hervorragende Übernachtungsmöglichkeit sehr, aber auch von anderen Gästen wird das Hotel gerne genutzt. Weiterhin eröffnete er unter anderem auch ein Fitnessstudio und ein Reisebüro.

Der seit 2005 stattfindende Mühlbauer Lauf – 2013 mit der erstmals stattfindenden Nordic Walking Weltmeisterschaft – ist ebenfalls eine ganz besondere Veranstaltung, außerdem der anteilmäßig größte Firmenlauf in ganz Deutschland. Der Lauf findet im Rahmen der Josef Mühlbauer Stiftung statt, die der Firmengründer 2005 ins Leben gerufen hat, um laut Josef Mühlbauer dort zu helfen, „wo die Hilfe am dringendsten gebraucht wird“. Mit den Geldern, die beim Lauf eingenommen werden, unterstützt die Stiftung unterschiedlichste humanitäre Projekte weltweit, wie zum Beispiel eine Schule in Uganda oder ein Krankenhaus im Südsudan. Doch bei aller Internationalität vergisst die Stiftung ihre Wurzeln nicht. Jedes Jahr überreicht Josef Mühlbauer ausgewählten Einrichtungen in der Oberpfalz einen Scheck mit einem Spendenbetrag. Insgesamt konnte die Josef Mühlbauer Stiftung seit ihrer Gründung über eine halbe Million Euro spenden.

Weltoffen, aber im Herzen noch immer ein Rodinger

Eckdaten

- » Branche: Maschinenbau, Sicherheitslösungen
- » Inhaber: Josef Mühlbauer
- » Mitarbeiter: knapp 3 000
- » Hauptsitz / Firmenzentrale: Roding / Oberpfalz, Bayern
- » Unternehmensgründung: 1981
- » Kompetenzen: Cards & TECURITY®, Semiconductor Related Products, Precision Parts & Systems

„Wir sind gerne auf der ganzen Welt unterwegs. Es gefällt uns, zu sehen, wie die Welt läuft und es macht uns sehr stolz, dass unsere Produkte in jedem einzelnen Land der Welt vorzufinden sind. Trotz der vielen Reisen komme ich jedoch immer wieder gerne nach Bayern zurück.“

Josef Mühlbauer
Inhaber